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Q：谈及2024年欧洲杯时，人们总
是在问，葡萄牙队究竟是夺冠热门还
是诸多冠军候选中的普通一员？你是
否有不同的观点？

A：在我看来，被视为夺冠热门又
或诸多有夺冠可能的球队中的一支没
有什么区别，最重要的是我们是一支
有潜力赢得欧洲杯的球队，就像2016
年那样，也许我们并不是最被看好的
球队，所以人们的看法各有不同，我觉
得没必要去在意这个。

我觉得我们必须带着赢得比赛与
竞争冠军的心态去参加欧洲杯，当然
了，能否夺冠取决于很多因素，在我看
来，无论我们的身份是夺冠热门或其
他，都不会影响我们投入到竞争中去，
竭尽全力去赢得比赛。

Q：葡萄牙队主帅罗伯托·马丁内
斯曾说：“我觉得C罗会优先选择赢得
欧洲杯，而不是打进1000粒进球。”如
果两者可以兼顾，你当然会选全都要，
但如果只能选择其一呢？

A：我已经是世界足坛历史最佳
射手，所以进900球也好，进1000球也
罢，其实对我来说都是一样的，想要打
进1000球，你就必须先打进900球，但
现在的情况是人们已经开始讨论我的
第 1000 球了，好像我已经搞定了一
样。

我在环球足球颁奖礼上说过我现
在最想做的事情就是享受当下，职业
生涯和场外人生中发生的一些事情让
我做出了这一决定，我也到了好好享
受足球的时候了。在过去一年里，我
付出了巨大的牺牲和努力完成了54
个进球——当然我也必须感谢我的俱
乐部队友和国家队队友，没有他们的
帮助我不可能做到——现在是时候享
受当下了。

赢得欧洲杯冠军？毫无疑问，这
是我的目标，而且这是一个我们完全
有能力去实现的目标，如果我必须在
这二者中做出选择，我百分之百会选
择赢得欧洲杯冠军。

享受当下，欧洲杯放手去搏

FIFA奖项正在失去公信力去公信力
C罗带着“环球最佳射手”开始中国行——

C罗来了，带着2023年的54个进球以及刚拿到的“环球最佳射手”“环球最佳中东
球员”与“环球最受球迷欢迎球员”三大荣誉来了。

在环球足球颁奖礼现场，C罗开玩笑说自己马上就要退役了：“快了，我也就再踢个
10年吧。”不过很快葡萄牙人就做出了澄清，认真表示自己的目标是踢到40岁，如果40
岁后依旧能保持状态，再踢两年也有可能。

此外，C罗再次谈到了沙特联赛的水平问题，在颁奖礼上他曾表示沙特联赛现在已
经比法甲更好，这次则进一步表示两到三年后沙特联赛便将成为世界最佳联赛之一。
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Q：虽然你曾赢得过许多个人奖
项，但赢得这个源自迭戈·马拉多纳的
名字与形象（环球最佳射手奖又名马
拉多纳奖）的荣誉，以及在最受欢迎球
员评选中获得超过 500 万球迷支持，
对你是否仍意义非凡？

A：就像我在颁奖礼上说的那样，
我之前从未赢得过这两个荣誉，所以
我非常开心，尤其是马拉多纳奖，很不
幸他已经永远地离开了我们，他一直
是一位令我无比钦佩的球员。此外，
我也一直都强调球迷的重要性，因为
正是他们自掏腰包买门票去球场看我
们踢球。

当然了，能够获得最佳中东球员
荣誉对我来说也很重要，之前我在欧
洲踢球时曾拿到过几次这个奖项，但
来到中东踢球后还是首次获奖，我知
道自己在过去的这个赛季表现出色，
但能够获得如此重要的奖项肯定依旧
让我非常开心。

Q：你在2023年一共打进了54粒
进球，全世界没有谁比你进球更多了，
你是否认为自己的表现惊到了一些
人？或者说你自己其实也被惊到了？

A：让我们回顾一下之前我在曼
联和葡萄牙队发生的事情吧（指被
曼联解约以及在卡塔尔世界杯上沦
为替补），当时人们觉得我迷失了方
向，但事实上我没有，我经历了一个
非常出色的季前准备阶段，主教练
以及整个教练团队做得都非常棒，
这也是我能完成一个出色赛季的重
要原因。

如果说我有什么感到惊讶的地
方，那就是季前准备阶段，至于赢得这
些荣誉其实一点都不会让我感到意
外，因为我知道自己还有很大的潜力
可挖，知道自己能为利雅得胜利以及
葡萄牙队打进许多进球，所以从我个
人角度来说，过去的一年确实是辉煌
的一年。

始终没有迷失方向

Q：你现在赢得的是环球足球奖
的相关奖项，但这么多进球摆在这里，
完全有可能为你带来更多荣誉。你是
否相信只要保持目前的表现和状态，
人们就能在不远的将来看到C罗再次
进入到金球奖以及国际足联世界足球
先生候选人名单？

A：我们知道那些奖项是如何颁
发的。很显然，我总是首先考虑俱乐
部和国家队，如果你在俱乐部和国家
队层面都度过了一个伟大赛季，该到
来的奖项自然就会到来。

说实话，我并没有过多考虑这些，
正如你所说，我在2023年打进了54粒

进球，或许有人会说在沙特联赛打进
54粒进球是件很简单的事，但足球专
业人士都很清楚进球就是进球，无论
在沙特还是意大利，在西班牙还是葡
萄牙，进球从来就不是一件容易事，而
且我击败的是哈兰德、姆巴佩和哈里·
凯恩，这在某种程度上让我更感自豪。

Q：有些人说沙特联赛的知名度太
低，这是否让你感到疑惑？梅西刚赢
得了世界足球先生，但他过去一年大
部分时间都在职业大联盟踢球，而北
美足球的知名度也远不及欧洲足球。

A：我知道这些机构是如何运作
的，我也习惯了，说实话，我压根就没

看国际足联颁奖礼。
Q：获胜者选择引起了不小的争

议……
A：我认为这些奖项在某种程度

上正在失去公信力，我们必须分析整
个赛季的表现，我并不是说梅西、哈兰
德或者姆巴佩不配获奖，我只是不再
相信这些奖项了。

这与我赢得环球足球奖无关，我
赢得的这些荣誉是真实的，实打实的
数字（指进球数）摆在那里，数字是不
会骗人的，谁都无法夺走我的奖杯，因
为它反映的是事实，数字就是事实，这
让我非常开心。

奖项可以操控，数字不会骗人

Q：你现在更享受足球本身，而非
思考明天、六个月或一年后会发生什
么，思考该在什么时候停止踢球，是这
样的吗？

A：我在和朋友们聊天时常说世
事多变，谁都不知道明天会发生什
么。或许我在本赛季结束后就将结束
自己的足球生涯，或许还能再踢个两
三年，具体会发生什么我也不知道。

我是认真的，说得是大实话，只要
我感觉自己无论身体还是精神都还很
好，而且依旧喜欢足球、享受足球，那
我就会继续踢下去。但如果我觉得自
己已经无法发挥积极作用了，我就会
主动迈出下一步。

就目前而言，我仍感觉良好，无论
代表国家队还是俱乐部出场时，我都
感到无比的快乐和满足，我正在做自
己最喜欢做的事情，那就是不断进球，
表现出色，这让我无比享受，我还将继

续前进。
Q：有些人希望你能制定一个回

归计划，比如说你曾效力过的里斯本
竞技，他们能够抱有这样的期待吗？

A：这样的期待是没有意义的，
我已经说过了，今年和明年我都会继
续为利雅得胜利效力，我在沙特过得
很开心，这里的人们对我很好，沙特
联赛拥有巨大的潜力，并将不断发展
进步。

有人说沙特联赛会走上中超的老
路，完全不会，这里和中超完全不同。
沙特将在2034年举办世界杯，这意味
着沙特联赛在未来十年内都将继续保
持发展，我觉得在两到三年后，沙特联
赛便将成为世界顶级联赛之一。当然
了，这是我的个人观点，因此对我来
说，重返葡超联赛没有任何意义。

再过几天我就要迎来39岁生日
了，我现在最想要完成的目标就是在

利雅得胜利完成本赛季，然后再来一
个赛季，当然了，前提是我的身体状况
良好。

如果我能够踢到40岁，这已经是
一件很了不起的事情了，之后如果一
切依旧状态良好，那么或许还会踢到
41岁、42岁……谁也不知道那时会发
生什么，但无论如何，重返葡萄牙踢球
的可能性是不存在的。

Q：但你从来都没有遗忘里斯本
竞技，你觉得本赛季他们能够拿到冠
军吗（目前排名葡超榜首）？

A：让我们拭目以待吧，本赛季我
们看到了一支组织有序，表现稳定的
里斯本竞技，球队拥有一位非常出色
的主教练，他知道该如何去领导球队，
本赛季里斯本竞技踢出了令人愉悦的
足球，球迷也非常享受，我希望球队能
将目前的状态维持下去，希望他们能
够在赛季结束时举起冠军奖杯。

沙特联赛不会走上中超的老路


